
 1 

平成３０年第６回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  平成 30年 6月 12日（火）午前 9時 30分 

開 会 場 所 幸手市立さかえ小学校 1階 校長室 

開会の日時・宣告者 平成 30年 6月 12日（火）午前 9時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 平成 30年 6月 12日（火）午後 0時 09分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 前 田 一 郎 出 席 

職務代理者 中 根 政 美 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

教育委員  尾島 紗緒里 出 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 次 長 小 森 谷 進   

総 務 課 長 長 田  広   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  尾  崎  武   

三芳町立図書館長 代 田 知 子   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

さかえ小学校の運営

状況等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

 

さかえ小学校長 

 さかえ小学校の運営状況等について、資料により説明す

る。 

≪質疑≫ 

齊藤委員 

 ノーゲーム・ノーテレビデーの取組状況を伺う。 

さかえ小学校長 

 事前に、語ってほしい題目を手紙で配布し、それに対する

感想を集めている。100％とはいかないが、成果は出てい

ると感じている。 

尾島委員 

 さかえ小学校の運動会では、天候が危ぶまれる中、校庭に

溜まった水を雑巾で吸い取るとともに、急遽、体育館で開

会式を行うなど、迅速な対応が非常に素晴らしかった。 

 次に先程、さかえ小学校が目指す児童像「人に役立つ人」

という話があったが、４年生を対象に手話指導を実施し、

児童が意欲的に取り組んでいたと聞いた。こういった福祉

体験も含めて、子ども達には様々な体験や話を聞く機会を

設けていただけると、視野が広がると思う。是非今後も積

極的に続けていただきたい。 

 質問が３点ある。まず１点目は、さかえ小学校は、１学年

１学級しかないため修学旅行に係る費用の積立が非常に

厳しいと思うが、修学旅行の行き先を４～５年前から福島

県に戻してからお金が戻ってくるようになり、昨年度卒業

された方から卒業対策委員で使っていると聞いた。そのお

金があったおかげで、感謝の会などのやりくりができたそ

うだが、そのお金は何なのか。また今後、さかえ小学校に

限らず、児童・生徒数が少ない学校のやりくりはどうして

いくのか。 

 ２点目は、昨年度、紫外線アレルギーを持つ子どもが、さ

かえ小学校から幸手中学校に入学した。子どもは、体育祭

の参加に意欲的だったが、アレルギーが原因で練習を休む
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ことが多かった。これに対して、他の生徒や担任のアレル

ギーに対する知識や理解が無く、練習に無理して参加した

結果、体育祭当日に体調不良で参加できなかったという話

を聞いた。食物アレルギー対策は充実しているが、他のア

レルギーや小児糖尿病など様々な疾患を持つ子どもがい

る。小学校から中学校への情報共有や連携はどうなってい

るのかを伺う。 

 ３点目は、昨年度、さかえ小学校の児童が死亡する痛まし

い事故があったことを受けて、ＰＴＡから全児童へヘルメ

ットが配付されているが、成長に伴ってサイズが合わなく

なり、使わなくなったヘルメットの扱いについて、保護者

からさかえ小学校に戻して有効活用していただきたいと

の声を聞いた。これに対してどのように考えるのかを伺い

たい。 

さかえ小学校長 

 まず１点目だが、近年、児童数の減少により、バス１台に

対する児童一人当たりの費用が高くなってきている。福島

県は復興事業の一環として、１回目は５万円、２回目以降

は３万円、バス経費の一部補助を実施していたが、今年度

から一律５万円になった。返金は、この補助金である。ち

なみに会津若松市に滞在すると５万円の補助があったが、

こちらは予算の都合により締め切られていたので、今回は

福島県の補助金のみとなる。 

 ２点目だが、卒業する児童のアレルギー情報等について

は、入学先の中学校の教員が本校に来校して情報交換する

日を設けている。その際、保健調査表の受け渡しを行って

おり、担任を中心に情報交換を行っている。今年度、中学

校に入学される保護者から、心配なので直接中学校に相談

したいとの問合せがあったが、年度が明けて担任が決まっ

てから相談した方がよいとお伝えするとともに、本校から

も中学校へ保護者から後日、相談がある旨をお伝えした。 

 ３点目だが、ヘルメットは中学校で使用する物と異なるこ

とから、卒業する際に任意で返却をお願いしており、いく

つかご返却いただいている。ヘルメットを購入する際は、

無駄にならないよう多少の調節が効くヘルメットを購入

している。 

満木委員 

 さかえ小学校の学校教育目標に感銘した。「基礎基本の定
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日程第２ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

日程第３ 

協議事項（先進地事例

から学ぶ～三芳町立

図書館の運営状況等

について～） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

着」として基礎基本の徹底習熟や読書量を増やすといった

取組、また「心身の健康づくり」として、早寝早起き朝ご

はんやノーゲーム・ノーテレビを実施されているが、東北

大学の研究で、ゲームやテレビが脳を壊すことが因果関係

として証明されるといった結果も出ているので、素晴らし

い取組だと思う。 

中根職務代理者 

 ３点述べたい。まず１点目は、全児童へのヘルメット配付

など、課題に対応しながら機敏に取り組まれていることに

感謝する。２点目は、確かな学力の取組として子ども達が

習熟するまでのサイクルを良く捉えて実施されていると

感じたので、今後も続けていただきたい。３点目は、ユニ

バーサルデザインの配慮について、全ての児童が個々の能

力を発揮できる教育をこれからも進めていただきたい。 

 

 

教育長 

 平成 30 年第５回教育委員会定例会の会議録の内容につい

て質問を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

三芳町立図書館長 

 三芳町立図書館の運営状況等について、資料等に基づき説

明する。 

≪質疑≫ 

齊藤委員 

 中央図書館に行かなくても中央公民館で本が受け取れる

との話があったが、貸出本のリストのようなものがあるの

か。 

三芳町立図書館長 

 中央公民館で借りられるのは、ご本人がインターネットで

予約した本で、わざわざ中央図書館まで行かなくても近く

の中央公民館で借りられるものである。 

齊藤委員 

 様々な取組をされていると感じた。 

三芳町立図書館長 
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 卓上の仕事だけではないので、職員の働き甲斐にも繋がる

と思っている。児童サービスやビブリオバトル（書評合戦）

の参加者は、大変楽しんで参加されているので、担当者の

やる気にも繋がっている。ビブリオバトルは、７名程度の

参加者がそれぞれ、自分のお勧めの本を５分間で紹介し、

最後にどの人が紹介した本を一番読みたくなったかを競

うもので、プレゼンテーションをする場が無くなった退職

者の生き甲斐にもなっている。 

満木委員 

 「よみ愛・読書のまち」推進事業で、新生児・４ヶ月児・

２歳児に絵本をプレゼントしているとのことだが、予算が

伴うことなので、市との協議はどのようにされたのか。 

 また、図書館単体ではなく教育委員会との協働の中で司書

同士が交流して、読書が好きな子どもを育てるといった連

携はどのようにされたのか。 

三芳町立図書館長 

私は以前、出版関係の仕事をしていたが、三芳町に中央図

書館が建つという情報を得て三芳町の職員になった。最初

に配属された学校教育課から２年後に図書館へ異動とな

り、精力的に仕事に取り組んだが、利用者と私の心は繋が

っていたが、上司への報告が足らなかったため、異動にな

ってしまった。紆余曲折あって教育委員会総務課を１年経

験した後、また図書館に戻れたが、その当時、教育委員会

は学校が全てで、図書館や公民館のことを考えていないと

感じた。その時、学校の教員と連携しないと図書館は生き

残れないと感じるとともに、学校に役立つ図書館を展開し

たいと思い、先進地として学校でのブックトークをやって

いた川越市を訪問して勉強し、学校へのアプローチを積極

的に行っていたところ、徐々にブックトークを希望する学

校が増えてきた。実施した事業は、過去の反省を生かして

全て起案にあげるとともに、写真に撮って報告するように

した。当時の教育長が、読書に関心の高い方だったことも

あり、司書を新たに配置していただいたことで、学校と図

書館の連携が更に広がったと思う。 

予算については前にご説明したとおり、指定管理者に委託

した場合、３倍の費用が掛かる試算が出ており、また図書

館の取組が度々、新聞記事にも取り上げられていたことか

ら、サービスの低下を招くなら今までどおり直営でやって
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専決報告第 16号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

 

 

いく方針となった。そのため、予算の確保には、さほど苦

労していない。 

教育長 

 町長のマニフェストにあがるとともに、議会の同意も得て

おり、町全体として取り組んでいるから予算が確保できる

ということか。 

三芳町立図書館長 

 そのとおりである。三芳町は小さな町なので、何か特色を

持ってＰＲしたいというのが、今の町長の思いでもある。

継続して実施する体制とこまめな発信が重要だと思う。 

満木委員 

 小学校の学級ごとに 25 分以上かけて図書館に来館して、

児童が本を１冊借りるとの話があったが、安全面の配慮な

ど注意しなければならない点があるなかで、実現できてい

るのはなぜか。 

三芳町立図書館長 

 全ての学校が来館されているわけではないので理由は分

からないが、一度連携できると、学校は校長が代替わりし

ても引き継いでいただけるという面はある。 

教育長 

 小学校低学年が生活科の時間を使って来館されるとの話

があったが、低学年が 25 分以上かけて来館するのは大変

だと思う。 

三芳町立図書館長 

 本当にそう思う。せっかく来ていただいているので、お腹

がよじれるような面白い話を必ず１個はするようにして

いる。そのほかに本の借り方やお勧めの本の紹介をしてい

るが、来て楽しかったという思い出が残るように取り組ん

でいる。それを見ている教員の方々の共感も得られて、ま

た来ていただいていると思う。 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。また、前回の定例会で専決報告し

た幸手市小・中学校教科等指導員の委嘱に係る説明の中で

一部誤りがあったため、修正報告する。 

≪質疑≫質疑無し 
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専決報告第 17号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

 

 

専決報告第 18号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第５ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫質疑無し 

 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 教科等指導員の職務内容を伺う。 

指導課長 

 教科等指導員は、２・３・５・10年目の若手教員を対象に

校内授業研究について指導するものである。 

前田委員 

 全ての学校に、同じ教科を指導する指導員がいるわけでは

ないのか。 

指導課長 

 教科等指導員は、自校の教員指導ではなく、他校を訪問し

て対象者を指導するものである。 

中根職務代理者 

 自校の若手教員を指導することはないのか。 

指導課長 

 教科等指導員については、幸手市の年次教員の研修実施要

綱に基づいて実施している。県の初任者研修については、

拠点校指導教員もいることから、自校及び他校の職員を指

導する場合がある。 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

２ 幸手市議会関係 

３ 講演等 

について資料により説明する。 
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２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

平成 30 年第２回幸手市議会定例会一般質問（教育委員会

部分）について 

指導課長 

 １ 校長候補者選考及び教頭候補者選考に係る受験予定

者数について 

２ 「平和の作文」選考結果について（人権推進課） 

３ 平成 30年度における教科用図書展示会の開催につい 

  て 

 ４ ６月の今後の主な行事 

指導課長（吉田幼稚園） 

 １ ５月の行事 

 ２ ６月の行事予定 

社会教育課長 

１ 第 58回幸手市文化祭第１回実行委員会 

２ 初心者のための古文書学習講座 

３ 幸手市第１回社会教育委員会議 

４ さって郷土かるた大会（幸手市子ども会育成連絡協議

会主催） 

５ 埼葛地区人権教育推進協議会総会並びに研修会 

社会教育課長（公民館） 

１ 幸手市公民館クラブ連絡協議会第２回常任理事会 

２ 公民館主催講座 和紙絵画講座 

３ 公民館主催講座 初心者ヨガ講座 

４ 公民館主催講座 図工・美術わくわく体験教室 

５ 公民館主催講座 クラフトバンド手芸講座 

６ 公民館共催事業 《幸手市レクリエーション協会との

共催》 

７ 公民館主催講座 マットピラティス講座 

８ 公民館主催講座 臨床絵画講座 

９ 公民館主催講座 茶道講座 

10 公民館共催事業 《いけばな幸手ふれあい教室との共

催》 

11 公民館共催事業 《生花鈴木親子教室との共催》 

12 公民館共催事業 第４回幸手本因坊・子ども本因坊囲

碁大会《幸手市囲碁連盟との共催》 

13 修繕・工事等 

14 ５月の利用状況 
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社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ ６月の主な行事予定 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

尾島委員 

 ３点伺いたい。まず１点目は、学校管理訪問の詳細につい

て伺う。２点目は、幸手市民文化体育館の自主事業で５月

９日(水)・16日(水)に開催されたピアノ演奏体験の体験者

人数３人とは、両日合計なのかを伺う。３点目は、幸手総

合公園の５月の利用者合計が昨年同月に対して 3,121人減

の理由を伺う。 

指導課長 

 １点目の学校管理訪問だが、東部教育事務所から所長、副

所長、管理主事、幸手市からは教育長、指導課長、主席指

導主事が学校を訪問し、施設設備の安全に関わるものや、

学校に備え付けられている学校日誌や年休簿、異動要録な

ど様々な書類の点検を行うための訪問である。 

社会教育課長 

 ２点目のピアノ演奏体験の体験者人数３人は、両日の合計

人数である。３点目の 3,121人減については、陸上グラウ

ンドでのイベントによる減が大きく影響している。 

前田委員 

 平成 30 年第２回幸手市議会定例会一般質問(教委担当部

分)の要旨について、市長答弁があったものについても資

料に書き加えていただきたい。 

教育長 

 市長が意思決定したものについては今後、資料に掲載して

いく。 

満木委員 

 本日の協議事項は、非常にタイムリーで素晴らしい内容だ

った。学校と図書館の連携を通して子ども達が本を好きに
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日程第６ 

１ 次回臨時会及び

定例会の日程につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項

について 

 

 

 

 

閉   会 

午前 0時 09分 

なる具体的な方策を幸手市でも是非取り組んでいただき

たい。現状の指定管理者制度の中でこれだけの事業をやる

のは難しいと思うが、幸手市でも出来ることはあると思

う。 

教育長 

 三芳町が素晴らしいところは、幼児・児童にシフトしてい

る点だと感じた。幸手市でも学校と図書館の蔵書管理シス

テムが連携して、学校にない本を児童・生徒がシステムか

ら予約して、学校に届けてもらえるようなシステムが構築

できると、読書の更なる推進が図れると思う。 

 

 

各委員の意見を調整した結果、７月の臨時会及び定例会に

ついては、次のとおり決定する。 

第７回教育委員会臨時会 

日時 平成 30年７月２日（月） 

午後３時 30分～ 

場所 ウェルス幸手 第１会議室 

 

第７回教育委員会定例会 

日時 平成 30年７月 10日（火） 

午前 9時 30分～ 

場所 幸手小学校 視聴覚室 

 

 

総務課長 

 次回、個人情報の取扱について個人情報保護法と、庶務課

から担当者を呼んで個人情報保護条例について説明し、ご

協議いただきたい。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、ここ

に署名する。 

 

 

               平成３０年 ７月１０日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  満 木 信 吉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


